



La vie à Sainte Alix

Du chœur au cœur de notre monde

numéro 1

19 janvier – 1er mars 2024

Edito

C'est dans l'innovation mais aussi dans la continuité que paraît aujourd'hui le premier numéro de « La vie à Sainte Alix ».

Ce lien qui nous rattache à vous n'est pas que littéraire ou culturel. Pour nous, il est bien plus. Sans arrogance, sans volonté d'intrusion, il est notre façon de suggérer, en toute humilité, que dans ce monde violent et perturbé, un avenir d'amour et de tendresse s'ouvre à nous.

Car cet avenir se manifeste déjà dans notre présent, si discrètement qu'on oublie de le voir. Cette expérience nous surprend au gré de nos rencontres comme une éclaircie dans la tornade.

Trouver les mots qui le disent, c'est partager entre nous nos joies et nos peines, les initiatives réconfortantes, la vie de notre communauté, les rencontres enrichissantes, les interrogations sur les questions qui nous interpellent ou sur les textes qui sont offerts à notre réflexion.

Bref, c'est compter avec vous, comme des interlocuteurs de confiance, porteurs de leurs propres valeurs, dans un échange dont nous attendons une union d'espoir et de solidarité.

Le comité de rédaction

Vous trouverez dans ce journal :

- Un article de fond « à la charnière 2023/2024 » p 2
- Message de Noël de Monseigneur L. Terlinden p 4
- Vie de la paroisse p 7
- Agenda p 8
- Echo de l'EP de Ste Alix p 13
- Nos peines p 15
- Nos intentions de prières p 16
- Horaires des prières et célébrations à Ste Alix p 17
- Adresses et références p 20

A LA CHARNIÈRE DE 2023 ET DE 2024

"SOYONS CADEAUX LES UNS POUR LES AUTRES"

A la charnière des années 2023 et 2024, notre regard se porte à la fois dans le rétroviseur de ce que furent les douze derniers mois de 2023 mais aussi dans la lorgnette qui permet d'appréhender quelque peu ces 366 jours de 2024. Quelle que soit la direction vers laquelle nous posons notre regard, les commentaires vont, le plus souvent, dans le sens d'une sinistrose qui semble l'emporter sur l'Espérance. Nos vœux de bonheur et de bonne année vont aussi dans cette même direction. **"Nous vivons des temps sombres"**, disait le **Roi Philippe** dans son message de Noël. Il poursuivait cependant en nous invitant à **l'Espérance** avec une belle détermination.

Quand la peur et l'inquiétude dominent, l'anxiété risque de devenir le baromètre d'un monde qui semble avoir perdu sa boussole. Il nous faut, je crois, faire preuve de beaucoup d'audace et de courage pour garder le cap d'un millésime 2024 qui ait la saveur et le goût du vrai bonheur.

Nous voici à l'étape qui nous invite à poser notre regard sur nous-mêmes. Qui sommes-nous ? Et qui voulons-nous être ?

- **Je nous invite aujourd'hui à nous accueillir les uns les autres comme des cadeaux de grande valeur.** *"Tout homme et toute femme sont une Histoire sacrée. Tout homme et toute femme sont à l'image de Dieu"*, dit un chant de nos liturgies chrétiennes. Je vous souhaite de nous regarder avec ce regard neuf. Avec émerveillement et lucidité. Sans illusions ni faux espoirs mais en accueillant nos différences comme des promesses et des richesses.

Le meilleur de nous-mêmes est toujours à donner. Et le meilleur de l'autre est toujours à recevoir. Il faut beaucoup d'humilité pour vivre au diapason de l'émerveillement. *"Dis-moi ce que tu trouves beau et je te dirai qui tu es"*. Certes, la réalité peut sembler bien différente. Et les cadeaux que nous sommes les uns

pour les autres peuvent devenir des fardeaux... et, parfois, de lourds fardeaux. Pourquoi faut-il que nous vivions dans la peur de l'autre ? La menace, alors, remplace la confiance et conduit à la violence.

- **Je nous invite aussi à poser les uns sur les autres un regard de bienveillance et d'encouragement.** Cela demande de dépasser les critiques souvent stériles, voire mortifères, de ne jamais se fier aux apparences et à tout ce qui n'est que superficiel et cela demande aussi d'oser mettre l'a priori favorable au sommet du hit-parade de nos jugements. Il ne s'agit évidemment pas de tomber dans l'angélisme mais de transformer le monde en nous transformant nous-mêmes.

Sur ces chemins de 2024, je vous souhaite :

- **la vie** avec, déjà, la saveur de la Vie éternelle
- **l'amour** qui ne grandit que lorsqu'il se partage
- **le bonheur** qui se reçoit comme une graine plutôt que comme un "produit-fini" avec emballage-cadeau
- **la foi** qui se dit à travers tous nos "enthousiasmes".

Bonne, sainte et heureuse année 2024 avec le curseur du bonheur placé au niveau le plus haut du possible !

Abbé Philippe MAWET

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens

Puisque la richesse est dans la diversité et que la paix peut naître de l'accueil de l'autre et de ses différences, rappelons-nous que c'est du jeudi du 18 au jeudi 25 janvier 2024 qu'aura lieu la semaine de prières pour l'Unité des chrétiens. Le thème retenu pour cette année est « Tu aimerais le Seigneur ton Dieu... et ton prochain comme toi-même » (Luc, 10, 27)

Message de Noël de Monseigneur Luc Terlinden

(20/12/2023)



Lundi prochain, nous fêtons la grande fête de Noël, au cours de laquelle nous célébrerons la naissance de notre Sauveur Jésus.

Enfant sans défense, Il a vu le jour dans des conditions précaires. Combien d'enfants aujourd'hui encore ne naissent-ils pas dans des conditions difficiles, voire insupportables, à cause de la guerre, de la violence, de l'exil, de la pauvreté, etc. ?

Ces derniers jours, certains médias flamands ont publié des témoignages poignants de femmes qui, dans les décennies qui ont suivi la Seconde Guerre mondiale, ont été séparées de force de leur mère à la naissance pour être confiées à des familles d'adoption, entre autres par l'intermédiaire de congrégations religieuses. Quel que soit le contexte de l'époque, tant pour ces enfants que pour les mères, la souffrance persiste et ne peut nous laisser indifférents.

Dès 2015, la Conférence des Évêques de Belgique, en collaboration avec le Parlement flamand, avait déjà présenté ses excuses et fait part de son entière volonté de coopérer. Nous les réitérons aujourd'hui, ainsi que la demande formulée à l'époque d'une enquête indépendante approfondie et complète, qui n'a hélas toujours pas été menée à ce jour.

Les témoignages effroyables de l'émission *Godvergeten* diffusée sur Canvas et la RTBF restent bien sûr eux aussi gravés dans nos mémoires. Entre-temps, des commissions parlementaires ont entamé leurs travaux au sein du Parlement fédéral et du Parlement flamand. Nous collaborons pleinement avec ces commissions et souhaitons examiner avec elles comment nous pouvons aller encore plus loin dans la lutte contre les abus sexuels dans des relations pastorales.

La semaine dernière, nous avons également appris une bonne nouvelle : le Pape François a annoncé qu'il viendra dans notre pays pour une visite pastorale à l'automne prochain ! Le programme spécifique, d'un ou de deux jours, vous sera communiqué dès que

possible. Je vous invite d'ores et déjà à porter dans vos prières la réussite de cette visite exceptionnelle.

Chers frères et sœurs, nous vivons des temps difficiles, mais l'espérance de Noël habite en nous. Qu'elle nous donne la force d'annoncer l'Évangile en paroles et en actes ! Nous pouvons nous appuyer sur l'exemple de notre Sauveur. Lui non plus n'a pas toujours eu la vie facile, mais il a persévéré dans la confiance en Dieu son Père et dans les hommes. Continuons à l'imiter.

Joyeux Noël, sainte et heureuse année !

+Luc Terlinden, Archevêque de Malines-Bruxelles

Dans le cadre des adoptions forcées, mesures suggérées par la Conférence des Evêques aux parlementaires flamands



Le 24 novembre 2015, la Conférence des Évêques de Belgique, en collaboration avec le Parlement flamand, a présenté ses excuses aux victimes d'adoptions forcées dans les institutions catholiques qui y ont participé dans le passé. Les évêques ont alors exprimé leur compassion face au chagrin et au traumatisme causés par la séparation - à l'époque et aujourd'hui - de la mère et de l'enfant, et ont proposé d'apporter leur aide chaque fois que c'était possible. Ces excuses pour les erreurs involontaires, cette compassion et cette volonté de coopérer sont toujours d'actualité.

Avant même que le Parlement flamand n'organise les auditions sur les adoptions forcées en 2014, la Conférence des Évêques de Belgique avait déjà pris des mesures pour établir des contacts, trouver les dépositaires des archives et les convaincre de fournir les informations disponibles. Mgr Herman Cosijns, ancien secrétaire général de la Conférence des Évêques de Belgique, a visité presque toutes les maisons d'accueil pour enfants et exhorté les instances concernées à transmettre toutes les informations disponibles à *Kind en Gezin*

(équivalent de l'ONE). S'il s'avère que dans certaines maisons d'accueil, aucun dossier n'a été tenu à jour ni conservé, ou que des dossiers n'ont pas été transmis à *Kind en Gezin*, nous ne pouvons que le déplorer profondément. Jusqu'à présent, la Conférence des Évêques a toujours collaboré activement à toutes les questions relatives à la recherche des mères biologiques e/ou des enfants adoptés, et elle continuera à le faire.

En 2015, le Parlement flamand a adopté une [résolution](#) demandant une enquête indépendante sur les adoptions forcées. La Conférence des Évêques a appuyé cette demande dès le départ. Une fois de plus, nous regrettons que l'enquête indépendante promise n'ait jamais eu lieu à ce jour.

En ce qui concerne les compensations financières ou autres, l'Église estime que la question des adoptions forcées comporte de nombreux acteurs, dont les institutions catholiques impliquées ne constituent qu'un groupe. Il serait donc nécessaire de procéder d'abord à des enquêtes indépendantes.

En même temps, les évêques souhaitent exprimer leur reconnaissance pour toutes les adoptions passées ou présentes qui se déroulent dans de bonnes conditions, notamment dans le respect de la libre décision et moyennant l'accompagnement à long terme de la mère biologique, avec la coopération professionnelle tant des soignants que de la justice, et l'accompagnement professionnel des parents adoptifs. L'adoption peut être quelque chose de beau et d'humain lorsqu'elle répond aux conditions appropriées et s'inscrit dans le bon contexte.

De nombreuses informations complémentaires sont disponibles sur le site opgroeien.be dans le [Eindrapport Expertpanel Wegen tot erkenning en herstel bij gedwongen adopties \(april 2015\)](#) - rapport final du groupe d'experts d'avril 2015 sur les voies de reconnaissance et de guérison dans le cadre des adoptions forcées (uniquement disponible en néerlandais).

Vie de la paroisse : récit d'un évènement passé

Dimanche des Curieux... se rencontrer pour un nouveau chemin d'espérance ...

Curieux d'être ensemble. Curieux de découvrir ou de redécouvrir une communauté qui aime se rassembler et prier ensemble. Curieux de chercher à faire silence... Curieux de recevoir une Bonne Nouvelle... Curieux de prendre de nouvelles habitudes...



Ces différents dimanches (du dimanche 26 novembre au dimanche 17 décembre 2023) nous ont permis de sortir de nos murs pour aller à la rencontre des autres, d'oser révéler ce qui nous habite au fil de l'année, de laisser transparaître notre foi et notre vie de prière.

De très nombreuses personnes se sont rassemblées dimanche 17 décembre 2023 à la Messe de 09.30'. Celles-ci avaient été invitées les semaines précédentes par différents paroissiens.

Une église élargie était en fête dans la joie d'accueillir, de rassembler, d'écouter, d'être là sur le chemin de foi de chacune et chacun.

Accueil chaleureux de l'équipe pastorale, chants enjoués, homélie remplie d'espérance, intentions et méditations de l'équipe liturgique... De nombreux enfants et jeunes, guides, scouts et pionniers avaient répondu également à l'appel. Toutes les générations étaient présentes, signe d'espérance et de confiance.

Une petite réception a rassemblé nos invités au terme de la célébration dans la convivialité et la bonne humeur.

Que nos communautés puissent toujours davantage s'ouvrir à chacune et chacun quel que soit son chemin de foi ou de vie.

Merci à toute l'équipe si dynamique d'avoir organisé ces dimanches des curieux. Dieu nous invite à témoigner, pas à convaincre !

Toutes et tous appelés à témoigner, à offrir et à recevoir.

Joël Muller

Agenda (par ordre chronologique)



Drink de nouvel an et présentation des vœux du Père Jean-Marie : dimanche 21 janvier 10h30 (après la messe de 9h30 à la salle paroissiale)

Professions de foi des jeunes se préparant à la confirmation (mai 2024) :

21 janvier à 9h30 (4 équipes)

28 janvier à 9h30 (3 équipes)



Après une journée de retraite à l'Abbaye de Maredsous, accompagnés par le Père François et encadrés par leurs catéchistes, les jeunes professeront leur foi, en équipe.

Conseil paroissial : lundi 5 février à 20h à la salle paroissiale (164, avenue Vander Meerschen)

Le Conseil Paroissial est un organe de démocratie au sein d'une paroisse. C'est le lieu où se rassemble (à Sainte Alix, 3 fois sur l'année) au moins un membre de chaque cellule active dans la paroisse mais également toutes les personnes qui participent et s'intéressent (de près ou de loin) à la vie de la paroisse.



Voici l'ordre du jour de la réunion :

1. Récapitulatif des derniers événements depuis le dernier conseil paroissial.
2. Que voulez-vous dire par rapport à ce qui est cité ci-dessus ?
3. Quels projets souhaitons-nous lancer **en paroisse** pour faire communauté et la faire grandir ?
4. Quels sont les thèmes que vous voulez qu'on aborde au Conseil paroissial ?
5. Informations

Messe « KT-familles » : samedi 10/02 à 18h30



C'est ce 10 février que se tiendra la 3^e messe « KT-familles ». Ce temps fort de notre communauté paroissiale est l'occasion de rassembler tous les enfants et adolescents en catéchèse à Sainte Alix ainsi que leur famille. Tous les paroissiens sont les bienvenus à cette eucharistie joyeuse et

dynamique où une attention plus particulière est portée aux plus jeunes de notre assemblée. **15 minutes avant le début** de la messe (de 18h30), une **répétition de chants** est organisée pour que chacun puisse participer, le plus activement possible, à la prière.

Le sacrement des malades

Le Sacrement des Malades est un moment privilégié où le regard de Dieu et le regard de l'homme peuvent se rencontrer, dans la **CONFIANCE**.



Il est une caresse de Dieu pour ceux qui sont malades.

Ce sacrement **COMMUNAUTAIRE** prend tout son sens lorsqu'il est célébré en présence des proches (famille, paroisse, quartier...).

Il est avant tout un signe d'amour du Père qui donne sa **FORCE** et sa **PAIX** à ceux qui sont fragilisés. Pour nous aider à l'accueillir, il est bon de se préparer en méditant les paroles du Rituel qui sont adressées à chaque personne malade :

..... par cette Onction Sainte, que le Seigneur, en sa grande bonté, te reconforte par la grâce de son Esprit. Amen

Ainsi, t'ayant libéré de tout mal, qu'Il te sauve et te relève. Amen

Célébration du sacrement des malades : dimanche 11 février à 9h30

Au cœur même de nos tempêtes les plus intérieures et les plus fortes, Dieu reste présent pour donner Paix, Amour, Espérance sur des chemins de vie qui peuvent devenir des chemins de guérison.



A vous qui voulez recevoir ce sacrement de la tendresse de Dieu qui apaise et relève, nous vous invitons à recevoir ce sacrement des malades au cœur même de l'eucharistie paroissiale de ce dimanche 11 février 2024 à 9h30.

Concrètement

Nous invitons les personnes qui désirent célébrer ce sacrement, à renvoyer le talon ci-dessous, dans les plus brefs délais ou par téléphone à :

- Brigitte Vandeputte responsable de l'équipe :
02/782 1144 ou brigittebareel@yahoo.fr
- en version papier, à Joël Muller (sacristain le week-end)

Talon de participation

NOM :

PRENOM :

ADRESSE :

TEL :

MAIL :

- **désire recevoir plus d'informations sur le sacrement des malades**
- **souhaite recevoir le sacrement des malades au cours de la messe du 11 février 2024**
- **ne peut se déplacer et demande une visite à domicile.**
- **souhaiterait s'y préparer par le sacrement de réconciliation.**
- **aimerait être véhiculé jusqu'à l'église le 11 février.**
- **souhaiterait être accompagné (bras - voiturette).**



Célébration du Mercredi des cendres : 14/02 à 19h

En cette année 2024, l'entrée en Carême pourrait inviter de nombreux couples à revisiter leur agenda. Ils pourraient être amenés à choisir entre une sortie joyeuse et conviviale pour célébrer leur amour et la démarche sobre et priante du Mercredi des cendres. Peut-être pourrait-il être envisagé que les couples célèbrent leur amour avec un petit peu d'avance pour qu'en communauté nous puissions, partant de nos fragilités, nous mettre ensemble en route vers la joie de Pâques.

En tous cas, puisque ce n'est pas un jour férié, c'est à **19h** que notre communauté de Sainte Alix se retrouvera pour entamer, dans la prière et le recueillement, la démarche du Carême.

Concerts de la chorale Cantus Firmus le vendredi 16/02 à 20h et le dimanche 18/02 à 16h

Ce concert permettra de voyager à travers cinq siècles de l'histoire de cette musique.

Résumer cinq siècles de musique vocale occidentale dans une heure de concert n'est pas une chose aisée. Nous avons choisi des œuvres à la fois emblématiques de chaque période, à l'esthétique bien spécifique, mais nous avons aussi choisi quelques œuvres tout aussi belles et moins connues, afin de les faire découvrir. Le principal critère reste la beauté intrinsèque des œuvres.

L'enchaînement des œuvres dans la composition du programme a pour intention de susciter, dans l'auditoire, une écoute attentive, un vif intérêt sans cesse renouvelé, un certain côté virevoltant. Nous passerons, non seulement par différentes périodes, mais aussi par différents états émotionnels, de la gaieté à l'affliction, de la profondeur à la légèreté, de la tonalité mineure à la tonalité majeure, du chant a cappella au chant avec accompagnement, de la polyphonie à l'homorythmie, ...

Si pour le public cela peut être plaisant à suivre cela représente un défi de taille, une gymnastique artistique et vocale que l'ensemble vocal Cantus Firmus s'est proposé de relever.

Thierry Ouedraogo, Chef de chœur

Prix des places : 18 € (15 € en prévente jusqu'au 9 février) gratuit pour les moins de 12 ans Infos et Réservations : cantusfirmus.wo@gmail.com 0498 46 23 59 (de 9 h à 12 h)





Conférence de « Entraide et Fraternité » : mercredi 21 février à 20h à la salle paroissiale (164, avenue Vander Meerschen)

Cette année, la campagne de carême d'Entraide et Fraternité met en valeur nos partenaires du RD Congo et nous avons choisi comme thématique : l'extraction minière et son impact sur l'agriculture paysanne au Sud-Kivu. On parle beaucoup au niveau européen de GreenDeal, de transition énergétique, d'énergie renouvelable, de voiture électrique et de digitalisation de la société. C'est l'occasion de comprendre comment tous ces enjeux ont des impacts sur des pays comme la RD Congo. Venez découvrir le travail de nos partenaires et approfondir la thématique de campagne lors de notre soirée du 21 février.

Solidarités

Si la prière est au cœur de notre foi, cette dernière **se nourrit des actions que nous pouvons poser**. Comme beaucoup d'autres, notre paroisse Sainte Alix est régulièrement contactée pour ses membres puissent manifester leur solidarité avec les actions entreprises. En voici un bref aperçu.

Commençons par les **collectes** qui se vivront, en même temps, dans toutes les paroisses belges :

- Fonds des Aimateurs Pastoraux 20 et 21 Janvier 2024 (un document développant davantage la destination de ces fonds est disponible dans le fond de l'église).
- Pastorale de la santé – Institutions de soin 10 et 11 Février 2024

Kiwanis : raclette géante le 17 février au centre communautaire Joli Bois

Le samedi 17 février, de la 11^{ème} édition de notre raclette géant "Kiwaski" au Centre Communautaire Joli-Bois, toujours au profit d'associations ayant en charge des enfants en situation de précarité. Voir annonce papier ci-jointe.

Si vous désirez aider la paroisse dans la diffusion de sa communication, vous pouvez faire parvenir vos dons sur le compte **AOP presse** :
BE 26 21001348 0729 avec la communication « Vie a Sainte Alix »



Nous vous rappelons que si ces associations, organisations ou communautés vous sont annoncées, c'est parce que l'équipe pastorale a pris le temps de vérifier la qualité de la demande et de la destination des fonds. Nous nous assurons également de l'adéquation entre les valeurs de ceux qui sont en demande de solidarité et celles de notre communauté. Nous avons conscience que les sollicitations sont nombreuses. Nous tenons à souligner que sans a priori, les mettre en doute, nous ne pouvons pas nous engager par rapport à toutes les interpellations qui nous arrivent, sur le trottoir, à la sortie de nos célébrations. Soyons vigilants et généreux à la hauteur de nos moyens.

Echos de la réunion du 8 janvier 2024 de l'équipe pastorale Sainte Alix

Evaluation du dimanche des curieux

Il y avait beaucoup de monde, notamment suite à l'invitation transmise aux staffs des mouvements de jeunesse. Cela s'est très bien passé, dimension de l'accueil très appréciée. Le drink à la fin s'est prolongé dans la convivialité jusqu'au début de la célébration des italiens. Seule la communauté du dimanche était concernée : possibilité de le porter dans la prière eucharistique dans la célébration du samedi également.

Evaluation point par point :

- La démarche doit se dérouler sur 3 ou 4 dimanches ;
- Engagement / Prière / action ; être plus clair, raccourcir éventuellement d'une étape et avoir un flyer plus clair (ordre des explications notamment) et montrant une image de la communauté « invitante » ;
- Affiches : utilité à examiner ;
- Les invitations « papier » peuvent être utiles mais doivent être vues en support d'une invitation personnelle ;
- Ne pas étiqueter « les curieux » (ce qui n'a pas été fait à Ste-Alix), mais important de s'accueillir en début de célébration (sourire à ses voisins de droite et de gauche) ;
- Le moment juste avant Noël paraît propice ;
- Livret à Stockel était très complet et pédagogique ; il y a du pour et du contre.

Pistes de réflexion :

En parallèle, à relancer certainement un « partenariat » avec les mouvements de jeunesse. A déterminer avec eux avec quoi ils seraient partie prenante (messe avec animation partagée en début d'une réunion, ...). Ils doivent en discuter en réunion d'unité courant février ;

Importance de l'accueil à l'entrée ; aussi par les responsables des liturgies d'enfant.

Edition 2024 :

A Ste-Alix, l'expérience peut être relancée à l'Avent 2024 avec une intégration à définir de la célébration du samedi.

Jean-François est preneur de continuer l'organisation avec Stockel et éventuellement St-Paul.

Evaluation du temps de Noël

Noël des tout-petits : familles très nombreuses (enfants de 2 à max. 7 ans).

Veillée de Noël ; un peu moins de monde sans doute suite au nombre de familles qui vont au Noël des tout-petits et surtout peu d'enfants (+/- 15 au partage). Célébration plus priante.

Réflexion à lancer : comment accueillir les enfants (et leurs parents) des catéchèses ; à discuter avec les catéchistes et comment inviter les enfants et leur redonner une place lors de la Veillée de Noël.

Messe de minuit ; église presque pleine ; à maintenir. Assemblée recueillie.

En chiffres : 1190 personnes en totalisant l'ensemble des célébrations de Noël.

Lancement bibliothèque/boîte à livres religieux dans l'église

Pas encore de feu vert de l'Etablissement pour la pose d'une étagère murale ; Christine relance.

Il faut avoir quelqu'un qui gère les livres mis à disposition.

Le moment venu, annonce aux paroissiens qui le souhaitent de déposer 2 livres, maximum, qu'ils ont aimés avec une petite carte nominative ou note insérée dans le livre « je recommande ce livre parce que ... »

Espace livres/dessins pour enfants

Voir l'affichette transmise par Christine. Evelyne fournit les crayons.

Mise en place de feuilles de coloriage et de quelques livres pour enfants.

Réseau églises ouverte (01-02/06/24)

C'est un projet assez chronophage, qu'il est difficile de mener actuellement. C'est un don donc un « non » pour cette année. A voir éventuellement en 2025.

Thème du conseil paroissial du 5 février

Après discussion, l'ordre du jour est fixé autour des points suivants :

1. Récapitulatif des derniers événements depuis le dernier conseil paroissial.
2. Que voulez-vous dire par rapport à ce qui est cité ci-dessus ?
3. Quels projets souhaitons-nous lancer en paroisse pour faire communauté et la faire grandir ?
4. Quels sont les thèmes que vous voulez qu'on aborde en CP ;
5. Informations

Carême, Pâques, Synode, Année Jubilaire ...

- Pour le carême : Jean-Marie propose un enseignement sur base de la parabole du fils prodigue suivie par des réflexions en petits groupes autour de questions. Importance d'insister sur l'amour du Père (Date, heure et modalités à déterminer).

- Philippe invite à regarder la vidéo archive de l'émission TV "Le Coeur et l'Esprit" (RTBF) sur la question du mal et du péché.

- Les premières conclusions du Synode ont été publiées ; il s'agit d'un document de 40 pages ; avant d'aborder ce point avec les paroissiens, il est préférable d'attendre la publication des conclusions définitives (octobre).

- Année 2025 = année jubilaire – A voir comment marquer cela en paroisse.

Agenda : prochaine réunion :

Lundi 12 février 20h30 – chez Elisabeth et Michel

Nos peines

02/11/2023 DECLEVE Marcel
08/11/2023 LAMBIN Edouard
10/11/2023 LUHAMBA-PENE-KANYAMA
Bienvenu
28/11/2023 PREVINAIRE Diane
28/11/2023 HERMAN Irma
02/12/2023 STROEYKENS Félix
05/12/2023 de DECKER Jacques
10/12/2023 WHITWORTH Martin
14/12/2023 ALONGI Marie-France
16/12/2023 HENDERICKX Maria-Joanna
28/12/2023 SERVAIS André
02/01/2024 WALCKIERS Baudouin
06/01/2024 DE RIDDER Michel
06/01/2024 GREGOIRE Françoise
06/01/2024 NUTTEN Marie-Luce



Nos intentions de prières

Dimanche 3 décembre 2023 : pour les défunts de la famille DEBATY

Dimanche 3 décembre 2023 : pour Thérèse van der BORGHT (son anniversaire « 90 ans »)

Dimanche 3 décembre 2023 : pour Paul NGUYEN

Dimanche 3 décembre 2023 : pour Anne-Marie du Bus de WARNAFFE (son anniversaire)
Dimanche 10 décembre 2023 : pour Chantal SÖNKES (2^e anniversaire du décès)

Dimanche 10 décembre 2023 : pour Paul NGUYEN

Dimanche 10 décembre 2023 : pour le Père Joseph BUI



Samedi 16 décembre 2023 : pour René JEANMART (1^{er} anniversaire du décès)

Dimanche 17 décembre 2023 : pour Maria MARELLA (30^e anniversaire du décès)

Dimanche 17 décembre 2023 : pour les 62 ans de mariage de Brigitte et Jacques van Ypersele

Dimanche 31 décembre 2023 : pour Robert DEBATY (13^e anniversaire du décès)

Samedi 6 janvier 2024 : pour Alain Schaheys (1^{er} anniversaire du décès)

Lundi 15 janvier 2024 : pour Félix Debruyne (3^e anniversaire du décès)

Dimanche 7 janvier 2024 : pour les défunts de la famille DEBATY

Dimanche 11 février : pour Vincenzo TERRASI et Carmela PULSELLI

Communication

Nous vous rappelons qu'à partir de ce premier numéro de « La vie à Sainte Alix, new look », les publications « toutes-boîtes » seront limitées. Nous invitons **tous ceux qui désirent encore recevoir une version papier** à se manifester à l'adresse mail : communicationsaintealix@gmail.com ou à aller chercher un exemplaire papier dans le fond de l'église. Dans un même temps, les personnes qui préféreraient ou accepteraient de **recevoir une version électronique peuvent se manifester** à la même adresse mail (communicationsaintealix@gmail.com). Il est alors important, dans le message que vous nous enverrez de préciser votre adresse postale afin que nous vous retirions de la liste de distribution.

Les horaires de prière et célébrations à Sainte Alix

Messe de semaine

Il y a une célébration tous les matins de 8h à 8h30 dans l'église Sainte Alix. Que chacun reçoive l'assurance que le timing est respecté. Cette précision est donnée à destination des travailleurs et toute autre personne à l'emploi du temps chargé. La célébration eucharistique se termine à 8h30.

Chapelet après toutes les messes du matin

Depuis plusieurs semaines, après la messe du matin, un chapelet est organisé. Celui-ci se déroule de 8h30 jusqu'à 9h-9h15. Ce temps de prière et d'adoration se passe dans l'église ou la chapelle.

Chemin de croix

Tous les vendredis à 14h15, le chemin de croix est prié dans l'église Sainte Alix. C'est l'occasion pour ce groupe de paroissiens de commémorer, chaque semaine, la passion et la mort du Christ.

Chapelet, à la chapelle, tous les samedis de 18h à 18h25

Jusqu'ici uniquement les premiers samedis du mois, un

moment de prière du chapelet et d'adoration est proposé, dans la chapelle tous les samedis de 18h à 18h25, avant la messe.

Messe samedi soir

Toutes les semaines, la messe anticipée du dimanche est célébrée, le samedi, à 18h30. Les chants sont animés par la chorale Samedi Melody, dirigée par Jacques De Myttenaere. Une liturgie de la Parole est proposée aux enfants durant la première partie de la célébration.

Messe dimanche

Toutes les semaines, le dimanche à 9h30 est célébrée l'eucharistie dominicale. Les chants sont animés par la chorale Exultet, dirigée par Sr Christine Richir. Une liturgie de la Parole est proposée aux enfants durant la première partie de la célébration.

Messe en italien

Tous les dimanches à 11h30, la communauté de langue italienne se retrouve à sainte Alix pour célébrer et avancer dans la foi.

Vivre un temps de prière, un moment de silence, quelques instants pour se retrouver soi-même en présence de Dieu qui nous écoute toujours...

La Chapelle Sainte Alix est ouverte :

Du lundi au vendredi inclus, de 07.40' jusqu'en début de soirées en fonction de la saison :

Jusqu'à 17.00'-17.30', en hiver.

Jusqu'à 18.30'-19.00' en été.

Jusqu'à 18.00' en mi-saison.

Samedi : De la fin de la matinée jusqu'à 19.45'.

Dimanche : de 09.00' jusqu'à 18.00', en fonction de la saison.

L'église Sainte Alix est ouverte :

Du lundi au vendredi inclus, de 07.40' à 08.35'.



Le vendredi, de 14.00' à 15.15'.

Le samedi, de 17.30' à 19.45'.

Le dimanche, de 09.00' à 12.30'.

Possibilité d'allumer des petits lumignons aux pieds de la Vierge Marie, lorsque l'église est ouverte.

Vous pouvez trouver sur le site Egliseinfo.be l'ensemble des célébrations et des temps de prière organisé tout au long de l'année à Sainte Alix, dans les paroisses de notre unité pastorale mais aussi partout en Belgique... pratique pour continuer à célébrer notre foi lorsque nous sommes en déplacement...



UNITÉ PASTORALE de STOCKEL-au- BOIS

Paroisses de Sainte Alix, Saint Paul et Notre-Dame de Stockel à Woluwe-Saint-Pierre.

RESPONSABLE D'UNITÉ : *Christine SCHEERENS*

Permanences à la cure de Saint Paul, 96, av. du Hockey

Portable : 0460/ 96. 23. 43 **Email** : rup.stockel.au.bois@gmail.com

PRÊTRES CORESPONSABLES et RÉFÉRENTS

Secondés par une Équipe Pastorale locale

- **Sainte Alix** : Père Jean-Marie **MWAMBA**, prêtre assomptionniste

Portable : 0465/ 22. 49. 41 - **Email** : jememwamba@gmail.com

- **Saint Paul** : Père Roger **SINABISI**, père blanc

Portable : 0465/ 57. 76. 08 - **Email** : rogesinabisi@yahoo.fr

- **Notre-Dame de Stockel** : Abbé Edouard MAROT

Portable : 0494/ 42.04.10 - **Email** : edouardmarot@gmail.com

EQUIPE PASTORALE D'UNITÉ

Christine **SCHEERENS** et les prêtres co-responsables

Jean-François COPPIETERS, Marie-Ange ROSSEELS, Guy de CALLATAY, Marc HACHEZ, Yves de BEAUREGARD, Agnès HUYGHUES DESPOINTES,

PRÊTRE AUXILIAIRE : Abbé Philippe MAWET

Portable : 0476/ 68. 17. 66 **Email** : philippe.mawet@gmail.com

SECRETARIATS ET CONTACTS

Sainte Alix

- Pascale **DEBRUYNE** (secrétariat : 96, av. du Hockey)

Téléphone : 02/ 770. 15. 57 - 0475/ 38.19. 39

Email : debruyne.pascale16@gmail.com

- Joël MULLER

Portable : 0486/ 60. 24. 64 **Email** : padre.jo@hotmail.com

Saint Paul

- Janine **MERTENS** (secrétariat : 96, av. du Hockey)

Téléphone : 02/770.06.88

Email : paroisse.saintpaulwoluwe@gmail.com

- Anne ROOSSENS DELSARTE

Portable : 0477/ 37.81.48 **Email** : anne.delsarte@hotmail.com

Notre-Dame de Stockel

- Anne-Marie **ARDIFF** (secrétariat : 25, rue Vandermaelen)

Portable : 0494/ 92.11.97

Email : annemarieardiff@gmail.com ou paroissendstockel@gmail.com

Editrice responsable : Christine Scheerens, responsable de l'unité pastorale de Stockel-au-Bois, 96, avenue du Hockey 1150 Bruxelles